



REPUBLICA DE COLOMBIA
DEPARTAMENTO DEL VALLE DEL CAUCA

No. _____

0598

15

SECRETARIA DE AGRICULTURA Y GANADERIA

Cali , Sept. 15 de 1962

Sr. Dn.
Enrique Villegas
Director de Turismo
La Ciudad.-

Muy distinguido amigo:

Tengo el placer de dirigirme nuevamente a usted, esta vez para informarle sobre mis gestiones en relación con la posibilidad de traer a Cali para la celebración de su próxima feria, algunos grupos folklóricos de indígenas del oriente colombiano.

En cumplimiento de la misión a mi encomendada por usted, durante mi reciente viaje al Oriente hice los contactos que me fué posible, dada la celeridad del viaje y la corta permanencia en cada lugar y los resultados son como sigue:

En Arauca, solicité la colaboración del Señor Intendente de ese Territorio, Dr. Carlos Castellanos, quien nos atendió muy gentilmente, pero en relación con la posibilidad de enviar indios declinó comprometerse a ello, dadas la dificultad para organizarlos, y la lejanía del lugar.

En Puerto Carreño, Hice la misma solicitud al Sr. Pablo Rebolledo, Camisario del Vichada, quien me manifestó que para él era imposible hacer cualquier gestión en ese sentido, y me puso en contacto con el Padre Hermann, quien me informó que en la región de Pto. Carreño era imposible conseguirlos, pero que tal vez en una de sus misiones en el centro del Vichada se podrían organizar, pero que sería demasiado lejos para el transporte, y que siendo los indios de la región Guahibos, sería mas conveniente traerlos del Casanare o del Meta.

En Orocué, me entrevisté con el Jefe Indigenista de esa población Dr. Matos, quien muy gentilmente prometió su concurso para la traída de tres grupos de indígenas de tres tribus diferentes, por lo tanto me permito sugerirle que se ponga en contacto directamente con el Dr. Matos, a fin de ultimar los detalles del caso.

En San José del Guaviare, me entrevisté con el Señor Miguel Antonio Sanchez, quien ofreció su colaboración para la traída de un grupo de indios Guayaberos. Por lo tanto debe usted dirigirse a este señor en San José para acordar los detalles del caso.

En Mitú (Vaupés), es donde quizá se pueda obtener la mejor colaboración, ya que tanto los padres de la Misión como el Sr. Comisario del Vaupés Dr. Fernando González Villamizar, muy gentilmente ofrecieron su concurso a este fin. El Dr. González dijo que si fuera imposible hacerlo por medio de los Padres, él mismo se ocuparía de enviarlos. De allí se pueden traer unos 25 indígenas, distribuidos en 5 tribus dife-



REPUBLICA DE COLOMBIA
DEPARTAMENTO DEL VALLE DEL CAUCA

No. _____

SECRETARIA DE AGRICULTURA Y GANADERIA

- 2 -

rentes, como Guananos, Tucanos, Cubeos, Banibas y Pira-tapuyos.

Para comunicarse rápidamente con el Rdo. Padre Rodrigo Velázquez, de Mitú en el Internado, se puede llamar telefónicamente a la Casa Cural de Puente Aranda en Bogotá, de donde se puede comunicar por Fonía a Mitú por medio del Hno. Vélez. También se puede averiguar allí la frecuencia en que ellos operan y utilizar los servicios de algún Radio-Aficionado local para estar en contacto con los padres de Mitú.

Puede usted hacer referencia a mis contactos con esas personas al dirigirse a ellas.

Deseo que estas gestiones den los resultados apetecidos y que la Feria tenga todo el éxito posible.

Sin en algo más puedo ser de alguna utilidad a su dependencia, quedo como siempre a sus gratas órdenes,

Le saluda muy cordialmente,

F. C. Lehmann V.
Biólogo, Secr. de
Agricultura del Valle.